

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Diplomatie: Liliane Massala présente ses lettres de créance au président français

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

SUITE logique de sa nomination au poste d'ambassadeur du Gabon en France et de Représentant permanent du Gabon auprès de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), avec juridiction sur la Principauté d'Andorre, Liliane Massala vient de présenter ses lettres de créance au président français, Emmanuel Macron, par ailleurs coprince d'Andorre.

Une cérémonie solennelle respectant les usages diplomatiques et permettant à Liliane Massala de prendre officiellement fonction dans sa juridiction. La remplaçante de Flavien Enongoue a la lourde charge d'œuvrer au renforcement des liens d'amitié et de coopération entre les deux États. Non sans garantir la protection des intérêts du Gabon et de ses compatriotes sur le territoire français. Des liens bilatéraux séculaires et notamment observables dans les domaines économique, politique, éducatif et culturel. Des faits d'ailleurs confirmés par le chef de l'État français.

"Les relations entre les deux pays sont bâties sur un socle solide empreint de confiance et de res-



L'ambassadeur Haut Représentant du Gabon en France, Liliane Massala, et le président français Emmanuel Macron au terme de la cérémonie.

pect mutuel. Je ne saurais trop vous encourager à développer avec Andorre des relations politiques, économiques, commerciales et culturelles toujours plus fortes, plus denses, plus riches. Vous pourrez compter sur mon appui personnel et constant pour vous accompagner sur la voie que vous avez empruntée. Car c'est la bonne direction et le bon chemin, aussi bien pour la Principauté et les États que vous y représenterez", a conseillé Emmanuel Macron au nouvel am-

bassadeur du Gabon en France. Avant d'ajouter: "Vous prenez vos fonctions à Paris dans un moment de grands changements dans la vie internationale. C'est ensemble, en cordée, qu'il nous faut partir à l'assaut de ces falaises de défis qui se présentent devant nous, qu'il s'agisse du climat et de l'environnement, de la santé mondiale, des nouvelles technologies, du maintien de la paix et de la sécurité internationale ou encore des droits humains".

PDG: félicitations, gratitude et condoléances à Ali Bongo Ondimba

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

DAVID Ella Mintsas, conseiller porte-parole du Parti démocratique gabonais (PDG) a fait une déclaration hier au siège du parti. Il était question pour l'orateur de présenter, au nom des Pdgistes, leurs condoléances à Ali Bongo Ondimba si durement éprouvé par le décès survenu le 18 avril dernier de son oncle paternel, Fidèle Andjoua Ondimba.

Au-delà, les Pdgistes ont salué les actions concrètes, signe de "la concrétisation de l'objectif de développement national", du chef de l'État. Et Ella Mintsas de magnifier deux événements de "portée politique majeure". En premier le Centre international multisectoriel d'enseignement de Nkok. Pour le Porte-parole du PDG, son inauguration est une réponse à la problématique de l'emploi et de l'insertion professionnelle des jeunes du pays. Et l'homme de saluer la prise en charge à titre personnel par le président Ali Bongo Ondimba, de la totalité des frais d'inscription des élèves de la toute première promotion dudit centre. En second lieu, Ella Mintsas et les siens ont célébré la mise en service de la nouvelle station de potabilisation d'eau de Ntoum. Un acte à fort impact social s'inscrivant, selon l'orateur, dans la volonté constante d'Ali Bongo Ondimba de rendre l'eau po-



David Ella Mintsas, conseiller porte-parole du PDG lisant la déclaration du 19 avril au siège du parti.

table accessible à tous. Tant, partage encore le conseiller du PDG, ce sont 32 000 foyers supplémentaires qui accéderont à une alimentation régulière en eau potable.

Autre point dont se félicitent les Pdgistes: la poursuite par le gouvernement du programme d'identification, d'enregistrement et d'établissement des actes de naissance pour les enfants non déclarés au registre d'état civil gabonais. Preuve si besoin était que leur champion œuvre pour l'avènement d'un Gabon juste et inclusif.

Le tout, sans oublier de relever le sens de l'anticipation avec lequel il gère la crise sanitaire actuelle.

Miroir du Gouvernement

Des actes et des attentes

Ces dernières semaines, d'aucuns ont pu constater que les choses ont bougé sur le front des réalisations et autres actions concrètes à l'actif du gouvernement. On peut considérer que le fait de s'être déplacé sur les sites lui-même, est la preuve de la satisfaction du président de la République, Ali Bongo Ondimba, quant à l'aboutissement heureux de ces projets.

D'abord le Centre international multisectoriel de formation et d'enseignement professionnel (Cimfep), implanté dans la Zone économique à régime privilège (Zerp) de Nkok. Puis, l'usine de production d'eau potable "CimGabon II", située à Ntoum. Ces deux réalisations auront un impact direct sur la vie des milliers de Gabonais dont de nom-

breux jeunes. Le Cimfep, un joyau architectural très bien équipé, offrira des formations de qualité dans 11 filières à des jeunes gabonais. Le tout dans l'objectif de l'adéquation formation-emploi, considérée comme une des meilleures armes contre le chômage des jeunes. Un véritable pari pour le numéro un gabonais.

Par ailleurs, grâce à une capacité de production de plus 36 000 m³/jour, "CimGabon II" devrait contribuer à changer positivement le quotidien de près de 200 000 habitants de plusieurs quartiers de Libreville Nord, Centre et Sud, jusque-là confrontés chaque jour au stress hydrique... Il s'agit là de deux réalisations d'importance et d'envergure qu'il convient de saluer, tout en attirant l'attention du

gouvernement quant à leur entretien. À lui de veiller à ce que ces efforts réalisés par notre pays soient à la hauteur des espoirs qu'ils ont suscités.

Et d'aucuns de dire que ces réalisations devraient inspirer le gouvernement pour faire aboutir d'autres projets, et satisfaire d'autres attentes plutôt nombreuses. Notamment du côté de la route aussi bien au niveau urbain que transurbain. Tout comme dans d'autres secteurs comme l'éducation, l'enseignement supérieur et ses universités malades, l'habitat, la santé, le chômage, la cherté de la vie, etc.

ONDOUBA'NTSIBAH